

## OPINIÓN

### **Hospital de Illapel: La unión hizo la fuerza**

Matías Walker  
Senador



La alegría con la que la comunidad de Illapel y de la provincia participó de la entrega del terreno para el inicio de las obras del nuevo hospital provincial del Choapa, fue la mayor satisfacción al recordar las numerosas acciones que debimos llevar a cabo para que este sueño comience a ser una realidad. La empresa china Railway Construction Corporation International Limited, Agencia en Chile ya está en condiciones de iniciar las obras de este nuevo centro asistencial, el que debiera estar en operaciones a fines del año 2028.

Durante la ceremonia en el terreno,

a un costado de la Villa San Rafael, fue imposible no recordar cada una de las reuniones en Santiago, en Valparaíso y también en Illapel, con ministros y ministras de salud y de hacienda de distintos gobiernos, de la dirección de presupuesto y autoridades regionales; siempre junto a representantes de los consejos consultivos de salud, ya que el empuje de la comunidad y los gremios resultó fundamental para dar cada paso de este camino. El último de ellos, incluso, con la Contralora General de la República, debido a lo que parecía un excesivo retraso en la toma de razón de esta obra, pero que eran observaciones relevantes para que finalmente el Hospital sea lo que la comunidad se merece.

Todo este trabajo de años junto a la comunidad y también con autoridades regionales de distintos colores políticos –lo que incluso sorprendió a ministros y ministras– permitió convencerlos de que el nuevo hospital no po-

día seguir esperando y se debía concretar lo que es considerada la mayor inversión en la historia de la provincia del Choapa. Este nuevo establecimiento de mediana complejidad permitirá atender a 96 mil personas, con 135 camas de hospitalización, Servicio Médico Quirúrgico, Servicio de Ginecología, Obstetricia, Salud Mental, Unidad de Pacientes Críticos, 6 pabellones de cirugía mayor y una unidad de parto integral, además de 68 box de atención, 20 sillones de diálisis ambulatorio y medicina alternativa. Para pacientes del sur de nuestra región comienza parecer más real el dejar de viajar para acceder a algunas especialidades o para visitar a familiares que deben estar hospitalizados en La Serena o Coquimbo.

Ahora nos corresponderá seguir atentos y alertas a que se cumplan los plazos para que el nuevo Hospital Provincial del Choapa, en Illapel, sea una feliz realidad, a fines del 2028.